



Dr. Thomas Möller



Dr. Hermann Locher

Sehr verehrte Kolleginnen und Kollegen,

mit diesem Heft möchten wir Sie auf den Kongress in Baden-Baden einstimmen.

Dazu haben einige Referenten aus den einzelnen Vortragsblöcken ihre Kurzreferate zur Verfügung gestellt, wodurch Sie einen Überblick über die verschiedenen Themenkreise gewinnen können. Gerade die Zunahme der operativen Versorgung in unserem Fach erfordert die Berücksichtigung der spezifischen Problemstellungen des niedergelassenen Arztes zur optimalen Patientenversorgung und -beratung.

In diesem Jahr möchten wir darauf besonders eingehen mit einem breit gefächerten Programm rund um Endoprothetik, konservative Behandlung und Schmerz. Diese Kurzbeiträge möchten Sie auch motivieren, sich aktiv an den Diskussionen zu beteiligen, um unser Fach aktiv mitzugestalten und auch in Zukunft attraktiv und leistungsfähig zu erhalten.

Thomas Möller, 1. Vorsitzender der VSOU
Hermann Locher, Kongresspräsident 2013